GLOSSE: BELLO GEGEN DEN DARMKREBS

Neues Konzept zur Darmkrebsfrüherkennung erfolgreich

Es ist seit Langem bekannt, dass Karzinome gerade in Frühstadien flüchtige organische Duftstoffe ausscheiden.



Was liegt da näher, als die bekannt unübertreffliche Nase des Hundes zu nutzen? In Japan an der Kyushu-Universität hatte Herr Professor Hidoto

Sanoda seinen Labrador auf die Gerüche vom kolorektalen Karzinom instrumentell konditioniert und in einer systematischen Untersuchung getestet. In der hochrangig publizierten Studie (GUT 10.1136 2010) zeigte der Atemluft und Stuhl riechende Hund eine Sensibilität und Spezifität, die mit 90-98 % alle anderen nichtinvasiven Testverfahren schlägt. Besonders treffsicher war der Hund bei Frühformen sowie fortgeschrittenen Adenomen und diskriminierte Neubildungen extrem sicher gegenüber CED-Patienten.

Da es sich erst um eine einzige Studie handelt, wäre zu überlegen, ob die bng-Mitglieder mit Hund hier an einer multizentrischen Studie zur Validierung dieser revolutionären Aussagen teilnehmen könnten.

Bei Interesse bitte beim Fachgruppenkoordinator melden. Das erste Studientreffen findet am 1.4.2011 an noch festzulegenden Ort statt.

Arno Theilmeier, Mönchengladbach

SCHLESWIG-HOLSTEIN: ERFOLGREICHE AKTION IN KIEL

Fortbildung für Medizinische Fachangestellte zum Thema Darmkrebsvorsorge



Die Zahlen der Vorsorgekoloskopien sind bundesweit rückläufig, obwohl die Vorsorgekoloskopie eine der sinnvollsten präventiven Maßnahmen zur Erkennung und Vermeidung von Darmkrebs darstellt.

In Kiel sind insgesamt 8 Gastroenterologen niedergelassen. Diese haben sich vor ca. 3 Jahren als komplette Gruppe in einer GBR (Gesellschaft des bürgerlichen Rechts) zusammengeschlossen. Seitdem organisieren wir 1-2x/Jahr Fortbildungen für unsere zuweisenden Ärzte im Raum Kiel.

Thematik der Veranstaltungen besteht meistens aus einem allgemeinen Thema, z.B. Divertikulose/Divertikulitis, anschließend präsentieren wir "Blickdiagnosen" als interessante Fälle unter dem Motto: " Aus der Praxis – für die Praxis".

Diese Fortbildungen waren mit mehr als 100 Teilnehmern sehr gut besucht und erfolgreich!

Im letzten Jahr setzten wir eine neue Idee um:

Eine Fortbildungs- und Informationsveranstaltung zum Thema Darmkrebsvorsorge für die Mitarbeiter aus unseren Zuweiserpraxen (selbstverständlich waren die Ärzte aus den Praxen mit eingeladen).